



● ACTUALITÉS ● ÉVÉNEMENTS

- Juin 2022 -

Cette lettre d'information est envoyée à tous les personnels d'éducation du réseau Emmanuel Education.

Éditorial

La Pentecôte ? On en a beaucoup parlé dans la foulée du Concile Vatican II, on en parlait beaucoup aussi aux débuts du renouveau charismatique, et puis ces derniers temps, les événements – la pandémie, la guerre en Europe - ont été d'une nature telle que l'on évoque plus souvent l'Apocalypse. La pandémie a renvoyé chacun devant son écran et sortir de chez soi est devenu une aventure : les rassemblements, petits ou grands, ne font plus recette. La guerre en Ukraine et l'inflation qui l'accompagne vont encore accentuer le phénomène. N'était-elle pas prophétique, l'injonction du pape Jean-Paul II : « *N'ayez pas peur !* » ? C'était le 22 Octobre 1978 ... « *N'ayez pas peur ! Ouvrez toutes grandes les portes au Christ ! A sa puissance salvatrice, ouvrez les frontières des Etats, les systèmes économiques et politiques, les immenses domaines de la culture, de la civilisation, du développement. N'ayez pas peur !* »

Depuis presque un demi-siècle, l'appel n'a pas cessé de se renouveler. Ce sera le thème de notre parcours à Paray-le-Monial cet été, à la session du 20 au 24 juillet : « *Il est fidèle, celui qui t'appelle* » (I Thess 5, 24). Chaque année, la session qui nous réunit dans la Cité du Cœur de Jésus est l'un des grands moments où nous recevons les grâces de la Pentecôte dont nous avons besoin dans les épreuves et les combats d'aujourd'hui. Chaque année, s'approfondit l'appel de l'Esprit Saint. Une grâce que la Communauté de l'Emmanuel entend partager avec tous, et, par Emmanuel Education, spécialement avec les jeunes et les adultes en milieu scolaire.

Le réseau Emmanuel Education est un de ces rares lieux où enseignants du premier et du second degré, éducateurs, adjoints en pastorale et chefs d'établissement peuvent se rencontrer dans un esprit de fraternité, sans discrimination relative à leur fonction ou leur statut qu'ils exercent dans l'enseignement libre, ou l'enseignement public ou l'enseignement privé. Ce qui nous unit ? C'est l'appel venu d'en-haut, et nous en sommes à chaque fois étonnés, émerveillés, pleins de gratitude et de joie. C'est la joie qui a été à l'honneur dans l'Aqueduc n°15, du 19 mars 2022, et elle revient encore (c'est plus fort que nous, elle est notre marque de fabrique !) dans le présent numéro, avec **une page magnifique de Marguerite Léna.**

« Il est bien difficile, sinon impossible », remarque-t-elle, « de faire œuvre d'éducation sur le fond d'une attitude essentiellement critique et définitive vis-à-vis de la société ambiante ». On ne peut nier en effet, qu'il y ait aujourd'hui un désarroi spécifiquement chrétien, lié à ces lois qui, en France et ailleurs, organisent la perte totale des repères moraux et « déconstruisent » la société, la famille, le couple, la personne dans son identité sexuelle au nom de l'individualisme absolu et de la toute-puissance de l'égo sur sa vie. Dans ce relativisme intolérant où les individus deviennent de plus en plus ingouvernables et ne savent plus se gouverner eux-mêmes, nous avons la conviction qu'il nous faut plus que jamais **nous tourner vers la vérité**, celle de la raison et celle de la foi, comme nous

le faisons depuis plusieurs numéros.

Ce réseau Emmanuel Education touche plus d'un millier de lecteurs. Beaucoup se sentent isolés sur leur lieu de travail, quel que soit leur établissement d'enseignement. Un certain nombre se réunissent en fraternités. D'autres vont au-devant de ceux qui sont les plus démunis et les sortent ainsi de leur isolement dramatique : **les nouvelles de ce qui se passe en Haïti**, dans notre école Saint-Joseph Artisan, nous émeuvent et renouvellent aussi notre joie.

Bonne Pentecôte 2022 !

Bernard de Castéra

Nos rendez-vous

Deux occasions exceptionnelles de faire connaissance ou de se retrouver, de prier ensemble pour repartir plein de joie et d'espérance !

👉 **Session de Paray-le-Monial 20-24 juillet 2022**

Un parcours Emmanuel Education rassemblera les enseignants, éducateurs, adjoints en pastorale et chefs d'établissement.

[Infos et inscriptions](#)

👉 **Forum à Paris du 11 au 13 Novembre 2022**

Réservez la date dès maintenant !

Pour aller plus loin

C'est la joie qui est la plus forte !

A la source et au terme de l'éducation, il y a la confiance de l'homme dans l'homme, une sorte d'optimisme vainqueur (...)

[\(lire l'article\)](#)



Le buisson ardent de la vérité divine

Nos élèves ont besoin, tout comme nous, d'être structurés dans la recherche de la vérité. Quel chemin leur ouvrir pour sortir du relativisme destructurant ?

[\(lire l'article\)](#)

Des nouvelles d'Haïti



Les nouvelles d'Haïti # 8 !

Vous trouverez dans cet article des nouvelles récentes d'Haïti. Nicolas et Marie, partis en mission là-bas en septembre dernier, nous rendent compte des derniers événements.

[\(lire l'article\)](#)

Nos intentions de prière et actions de grâce

Nous prions pour que le Seigneur nous inspire de former les enfants et les jeunes à être artisans de paix où qu'ils vivent et quelles que soient les conditions de vie qu'ils traversent.

Nous prions spécialement pour les jeunes de Haïti et leurs enseignants, en ce moment où le pays est en proie au banditisme et à une terrible pauvreté.

Nous remercions le Seigneur pour toutes les grâces visibles et invisibles reçues cette année par les enfants et les jeunes qui nous sont confiés et par les collègues avec lesquels il nous est donné de travailler.

Enfin, nous rendons grâce pour les généreux donateurs de la soirée POUR QUE LE MONDE ESPERE. L'école professionnelle St Joseph artisan de Port au Prince a pu collecter 50 000€ pour permettre à des jeunes de financer leurs études, et de pouvoir manger à leur faim en cette période de crise alimentaire majeure en Haïti. Merci !

Prière de saint Charles de Foucauld

Charles de Foucauld a écrit une prière d'abandon amoureux à la volonté du Père. Elle a été promise à un succès admirable, entre autres grâces à son adaptation musicale par J-F Léost. Nous reproduisons ici les deux textes.

Texte original de Charles de Foucauld :

Mon Père,
Je m'abandonne à toi,
fais de moi ce qu'il te plaira.
Quoi que tu fasses de moi,
je te remercie.

Je suis prêt à tout, j'accepte tout.
Pourvu que ta volonté

se fasse en moi, en toutes tes créatures,
je ne désire rien d'autre, mon Dieu.

Je remets mon âme entre tes mains.
Je te la donne, mon Dieu,
avec tout l'amour de mon cœur,
parce que je t'aime,
et que ce m'est un besoin d'amour
de me donner,
de me remettre entre tes mains, sans mesure,
avec une infinie confiance,
car tu es mon Père.

Paroles et musique de J-F Léost :

Mon Père, mon Père, je m'abandonne à toi,
Fais de moi ce qu'il te plait.
Quoi que tu fasses, je te remercie,
Je suis prêt à tout, j'accepte tout.

Refrain

*Car tu es mon Père, je m'abandonne à toi
Car tu es mon Père, je me confie à toi.*

Mon Père, mon Père, en toi je me confie,
En tes mains, je mets mon esprit.
Je te le donne, le cœur plein d'amour,
Je n'ai qu'un désir : t'appartenir.

**Ecoutez de nombreux enseignements et suivez les
directs sur**



Un ami vous a transféré ce mail et vous voulez recevoir notre newsletter trimestrielle ?

Je m'abonne



Emmanuel Education

91 boulevard Auguste Blanqui · PARIS 75013 · France

[Se désinscrire](#) et ne plus recevoir la newsletter Emmanuel Education - [Version en ligne](#)